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РОССИЯ СЕГОДНЯ

Подготовил Виктор ЧАРПО.

В колпнянском селе Ярище в 
свое время работал  крупный 
свинокомплекс, на котором 

содержалось до 15 тысяч животных. 
Он требовал немало рабочих рук, по-
этому значительная часть местного 
женского населения трудилась имен-
но здесь. Однако коллективное хо-
зяйство (бывший совхоз «Ярищенс-
кий») не выдержало перехода на ры-
ночную экономику, а когда оно рухну-
ло, закрыли и комплекс. Оттого так 
схожи биографии селянок, с которы-
ми мы успели поговорить в Ярище.

А.В. Чернова успела проработать 
на комплексе 15 лет. Когда он за-
крылся, муж Черновой  Александр 
Николаевич нашел себе место тока-
ря в соседнем селе, а вот сама Анто-
нина, не доработав до пенсии пяти 
лет, осталась не у дел. Обрабатывать 
свои  две земельные доли (11 и 7 гек-
таров) супругам было нечем, поэто-
му еще много лет назад сдали их в 
аренду — сначала «Ярищенскому», 

затем созданному  вместо него струк-
турному подразделению инвесторс-
кой фирмы —  Колпнянскому  СХП 
ЗАО «Орел Нобель-Агро». А так как 
семьи надо было кормить, детей рас-
тить (у Черновых их двое, старшая  
дочь теперь уже замужем и живет от-
дельно), то все силы Антонина отда-
ла домашнему хозяйству. На подво-
рье появились крупный рогатый скот, 
свиньи, бесчисленное количество 
всякой домашней птицы. Ухаживают 
за ними всей семьей, ведь и доход от 
продажи молока и мяса идет в общую 
копилку.

Главный помощник у матери — во-
семнадцатилетний сын Сергей. Еще 
мальчишкой он мечтал иметь свою 
лошадь, научиться на ней скакать, 
участвовать в соревнованиях. И вот 
недавно его мечта сбылась:  на зара-
ботанные на собственном подворье 
деньги Сергей купил двух породис-
тых коней.

 Стаж работы на свинокомплексе 

зоотехника З.И. Кременецкой тоже 
равен 15 годам. После его закрытия 
вместе с мужем Григорием Петрови-
чем занималась только личным под-
собным хозяйством, но около трех 
лет назад еще и почтальоном в сель-
ское отделение связи устроилась. 
Теперь пять дней в неделю разносит 
почту и пенсии по 134 домам в селе  
Ярище, деревнях Лески и Обуховка и 
даже в самой Красной Площади (так 
гордо здесь небольшой поселочек 
называется). А уже после Красной 
Площади она идет к своим буренкам 
(у Кременецких 4 коровы со шлей-
фом), не забудет подкинуть сенца 
лошади, дать корма и поросятам. 

Одними из первых на селе Креме-
нецкие взяли льготный кредит по на-
циональному проекту «Развитие 
АПК», и пусть на небольшую сумму — 
50 тысяч рублей (кредит посчитали 
пробным), но зато с полной гаранти-
ей возврата. Всю ссуду потратили на 
покупку бывшей в употреблении 

тракторной косилки и запчастей для 
ремонта  старенького трактора.

— Теперь хоть о кормах на зиму 
голова болеть не будет, — говорит  
Зинаида Ивановна. — Есть трактор, 
косилка, а муж — первоклассный ме-
ханизатор, так что теперь и о даль-
нейшем увеличении поголовья на 
подворье подумать можно.

Но есть еще одна проблема, кото-
рая волнует не только семьи Креме-
нецких и  Черновых, но и других мес-
тных крестьян, — трудности с реали-

зацией производи-
мой на подворьях 
продукции, в пер-
вую очередь мяса. 
При Ярищенском 
сельском поселе-
нии создан обслу-
живающий коопе-
ратив, который по-
могает селянам в 
обработке огоро-
дов, заготовке се-
на и дров, однако 
силенок для того, 
чтобы заняться 
еще и закупками 
мяса, у него не хва-
тает.  

Вот и выпыты-
вает З.И. Креме-

нецкая при очередной встрече с гла-
вой администрации Ярищенского 
сельского поселения В.С. Горбуно-
вым (на снимке), когда же в районе 
или области будет создана действен-
ная структура, которая возьмет на 
себя основное бремя по закупкам из-
лишков сельхозпродукции на крес-
тьянских подворьях. 

Юрий СЕМЁНОВ.
Колпнянский район.

КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?

Подворье — главный кормилец

Фо то Вячеслава МИТРОХИНА.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Например, захотелось от-
ставному вице-губернато-
ру Павлу Александровичу 

Меркулову окутать непроходи-
мым туманом пессимизма чётко 
обозначившиеся в последние го-
ды добрые перемены в экономи-
ке и социальной сфере 
Орловщины, он и дал волю сво-
им мыслям-скакунам в интервью 
одному журналу с очумительным 
тиражом в 3,5 тысячи экземпля-
ров. 

Лошадиное в некотором 
смысле получилось интервью. 
Лошадиные преувеличения 
(П.А. Меркулов, эдакий хваткий 
гигант, в качестве зама губерна-
тора сумел строительную от-
расль скоренько сделать «луч-
шей в области по основным по-
казателям») в трактовке собы-
тий, участником которых дове-
лось стать экс-вице-чиновнику 
— бывшему комсомольскому ма-
яку-ленинцу. Обо всём — лоша-
диным галопом по Европам. Да и 
молодцевато-глянцево прямо на 
журнальную обложку выехал — 
Павел Александрович, понятно, 
а не конь. Точнее — Павел Алек-
сандрович на коне. А на внутрен-
них страницах он, Павел Алек-
сандрович, вообще в окружении 
чуть ли не табуна скакунов. Впе-
чатляет.

Но больше умиляет грозное 
«битьё копытом». Это после то-
го, как экс-вице освободился от 
тяжелой упряжи. «...Мы же живём 
не за каменной стеной, — наво-
дит пессимистическую филосо-
фию Павел Александрович. — 
Видим, как поднимается эконо-
мика в соседних регионах. И что 
творится у нас...».

Что творится на родной 
Орловщине, большой ценитель 
лошадей даже вымолвить не 
смеет. Пусть, дескать, сам чита-
тель соображает, какая жуть пря-
чется за многоточие.

А ещё, кроме лошадей, Павел 
Александрович любит детей. Ло-
шадям он обещает построить 
конноспортивный комплекс. А 
детям сей политический де-
ятель, как реликвию, как знамя 
эскадрона, адресует заветное 
своё напутствие: «...Нынешние 
мальчишки и девчонки будут 
жить лучше нас. Счастливее (не 
напоминает ли вам, читатель, 
сия сентенция монолог тоже ли-
хого конника Чапая из знамени-
того фильма? — Н.С.). И будут 
гордиться своими корнями, сво-
ей родословной. И дай им Бог 
больше заниматься реальными 
делами, а не интригами и «потём-
кинскими деревнями». 

И опять  — огромная пауза 
умолчания. Хоть и нет многото-
чия, а поди догадайся, кто там за-
нимался интригами и кто возво-
дил «потёмкинские деревни»? А 
может, как раз такие населённые 
пункты бывший куратор вопросов 
строительства и имел в виду, го-
воря о «лучших в области показа-
телях»?

Другой, правда, безлошад-
ный, пессимист в свежем 
номере «Орловской иск-

ры» в предельно красноречивой 
заметке «Разорить и уничто-
жить», напротив, излагает по-
солдатски прямо. Ать — разо-
рить, два — уничтожить... 

Заглянем в этот «устав пар-
тейной службы»: «Орловская 
правда» регулярно сообщает, что 
промышленность на Орловщине 
успешно развивается, привле-
кая инвесторов. Давайте эти «ус-
пехи» проследим на примере 
Болхова». И дальше автор «до-
кладает» про мебельную фабри-
ку — «в прошлом году восемь 
месяцев не работала», про ти-
пографию — «продали «нужно-
му» человеку, про сыродельный 
завод — «ходят слухи, что в на-
ступившем... году он перестанет 
существовать»... 

Ладно, автор-«солдат» на ме-
сто факта втюривает, как сам 
признаёт, слухи — оппозицион-
ные СМИ не стесняются стре-
лять такими «зарядами»,  но он 

почему-то в упор не замечает 
возрождения крупнейшего про-
мышленного предприятия горо-
да — Болховского завода полу-
проводниковых приборов. 

Впрочем, это элементарно, 
как солдатские онучи, — не ле-
зет динамично развивающееся 
предприятие в обойму «разорить 
и уничтожить». Не тот заряд. И 
под высокоштильную концовку 
заметки в виде риторического 
вопроса — «Так о какой мощи, о 
каком промышленном буме на 

Орловщине можно вести речь?!» 
— случай Болховского завода 
полупроводниковых приборов не 
подходит.

Значит — и вовсе не имеется 
такого предприятия.

Никак нет, уважаемый автор, 
имеется. 23 января там прошло 
собрание, на котором состоялся 
живой, заинтересованный раз-
говор о делах, успехах и пробле-
мах этого предприятия. А на со-
вещании губернатор спросил у 
докладчика — руководителя об-
ластного департамента имущес-
твенной, промышленной и ин-
формационной политики 
Б.А. Морозова, какова ситуация 
на Болховском заводе полупро-
водниковых приборов?

— Егор Семёнович, это одно 
из динамично развивающихся 
предприятий приборостроитель-
ного комплекса области, — отве-
тил Борис Алексеевич.

Жаль, в зале не было автора 
той унылой заметки — много ин-
тересного для себя узнал бы наш 
«Искра»мётный. Например, что 
сегодня в ОАО «Болховский за-
вод полупроводниковых прибо-
ров» восстановлено производст-
во традиционной продукции — 
полупроводниковых приборов. И 
выпускают их теперь больше, 
чем прежде. Кроме того, здесь 
налажено производство продук-
ции для машиностроительной 
отрасли (привода ручного тор-
моза, буксы, детали для проти-
воюзного устройства и т.д.). А 
ещё — различные теплогенера-
торы, комплектующие для быто-

вой техники, платы излучателя и 
адаптеры для светофоров.

Предпочитаете цифры? По-
жалуйста. Объем отгруженной  
продукции в 2007 году превысил 
83 млн. рублей. Но рынок требу-
ет намного больше — продукцию 
болховцев знают и уважают не 
только в России, но и в странах 
ближнего зарубежья. И с учётом 
этой потребности на заводе 
свёрстана производственная 
программа на этот год. Так вот, 
слушайте, корреспондент «разо-

рить и уничтожить»: объем от-
груженной  продукции предпола-
гается увеличить до 334,8 млн. 
рублей. Выработка на одного ра-
ботающего возрастет на 256%!

Как вам такой рост, верный 
«искровец»? Согласитесь же, 
пессимизмом и не пахнет. 

А какой в этом пессимизм: 
только в прошлом году на пред-
приятии было освоено более 30 
новых видов продукции, в том 
числе полупроводниковые при-
боры, теплогенераторы, буксы, 
домкраты, кресла для вагонов-
ресторанов. Доля инновацион-
ной продукции в общем объеме 
производства составила 20%.

Ужель и в этом не заметен 
свет оптимизма: на конец про-
шлого года средняя заработная 
плата по предприятию (при чис-
ленности 365 человек) состави-
ла 9200 рублей, в этом году она 
вырастет до 15000 рублей (при-
бавится и работников — до 410 
человек).

Наверное, на вас, любезный 
правдолюб, наводит тоску и то, 
что в интересах заводчан на 
предприятии разработана и ус-
пешно осуществляется напря-
женная социальная программа. 
Например, здесь открыта столо-
вая, где комплексный горячий 
обед обходится не дороже 23 
рублей. Нуждающимся оказыва-
ется материальная помощь, вы-
деляются средства на приобре-
тение путевок в пионерские ла-
геря и санатории детям прибо-
ростроителей. В прошлом году 
на социалку затрачено 600 тыс. 

рублей, в этом в неё планирует-
ся вложить почти на треть боль-
ше.

Или не в интересах райбюд-
жета, о котором, судя по замет-
ке, вы так печётесь, рост на Бол-
ховском заводе полупроводни-
ковых приборов объемов произ-
водства и зарплат, создание но-
вых рабочих мест? 

В том же номере «Искры» — 
в целую газетную полосу 
— безутешно разрыдался, 

ностальгируя по светлому про-

шлому,   депутат Орловского гор-
совета М.А. Навлев. «Плачущий 
коммунист» вспоминает... нет, не 
поход князя Игоря на половцев, 
а СПЗ и УВМ, которые «раньше 
давали половину бюджета обла-
сти. А теперь остались одни «Ли-
нии», да и те не наши». Не крас-
ные, что ли? 

Как сквозь пелену слёз, взи-
рает коммунист окрест и видит, 
что «из-за недальновидной по-
литики исполнительной власти 
большинство действующих 
предприятий зарегистрировано 
в Москве, в Череповце, в Курс-
ке... Деньги уходят из Орла». А 
бюджету города остаётся всего 
лишь один, в трактовке М.А. Нав-
лева, какой-то кошмарный налог 
— «на физические лица». Полу-
чается, эти самые лица в конце 
отчётного периода бредут в на-
логовые органы и натурно сда-
ются на милость блюстителей 
госказны. Судя по всему, депутат 
имел в виду налог на доходы фи-
зических лиц.

Помните мультик про сим-
патичного мышонка? Он 
ещё там всё распевал «Ка-

кой чудесный день!..». Эта ария в 
исполнении «плачущего комму-
ниста», наверное, выглядела бы 
так:

Какой тоскливый день,
Какой тоскливый пень,
Какой тоскливый я
И песенка моя...
Мрачное мироощущение за-

ставляет М.А. Навлева погру-
зиться в самые гиблые бездны 
пессимизма. «Картина нашей 

жизни, — словно плачется в жи-
летку собеседнику-журналисту, 
тоже во всём видящему одну 
унылость, коммунист, — которая 
рисуется на телеэкране, не то 
что не соответствует действи-
тельности, она противоположна 
реальности. Послушаешь вице-
премьера Д.А. Медведева, кури-
рующего нацпроекты, так у него 
одни прорывы вперёд, у нашего 
губернатора — сплошной успех 
и триумф». 

А послушаешь таких вот ком-

мунистов да журналистов, так у 
них все порывы и прорывы туда, 
взад, то есть — назад. А совре-
менная российская жизнь — жут-
кая, трагическая череда обло-
мов и фиаско. Казалось бы, как 
они, наши записные коммунис-
ты-пессимисты, вообще живут-
то в хищную да суетливую ры-
ночную пору — у них же ноги, как 
у нормальных людей, идут впе-
рёд, а лица вывернуты назад — в 
светлое прошлое. 

А неплохо, знаете ли, живут. 
Можно даже сказать, припеваю-
чи. Особенно рьяные защитники 
народных масс — партбоссы. 
Они освоили рынок так же легко, 
как немереные квадратные мет-
ры в своих загородных коттед-
жах, до которых, ругая пробки, 
добираются на крутых «мерсах». 
У пролетариев, за которых они 
готовы отдать последнюю ру-
башку, щи жидки, а у партейных 
функционеров — пакеты акций 
жидковаты да жемчуг мелковат. 

И недвижимость у них, будьте 
спокойны, братья пролетарии,  
имеется «в этой стране», а также 
в странах дальнего забугорья. 
Вот такие они энергичные в свою 
пользу пессимисты.

Ладно, Карл Маркс и Фрид-
рих Энгельс им судьи. А нам, ду-
мается, пора дать слово и опти-
мисту. В его роли на упомянутом 
в начале этого материала сове-
щании выступил руководитель 
областного департамента иму-
щественной, промышленной и 
информационной политики Б.А. 
Морозов. Уважаемые товарищи 
пессимисты, снимите хоть нена-
долго свои чёрные очки и выта-
щите из ушей ватные затычки.

Не знаю, как кому, а мне 
ласкают слух данные о 
том, что на  протяжении 

последних лет индекс промыш-
ленного производства в нашей 
области превышает среднерос-
сийские показатели. В том числе 
и за прошлый год — 109%. Обра-
батывающие производства ещё 
больше — 111%, а машинострое-
ние — вообще 128%. 

 В 2007 году промышленным 
комплексом области произведе-
но продукции на 54 млрд. рублей 
— на 23% больше, чем в 2006-м. 
Региональный бюджет получил 
свыше 4 млрд. рублей налогов, 
темп  роста — 115%. Это иллю-
страция к вопросу о бегстве ка-
питала из нашего региона. 

Средняя заработная плата в 
промышленном комплексе со-
ставила 10 тыс. рублей, а по ос-
новным рабочим профессиям 
(станочники, сварщики и т.д.) 
она превышает 15 — 20 тысяч 
рублей.

Нет спору, Москва платит 
больше. Но она не сразу строи-
лась. Не припомню ни одного 
сколько-нибудь серьёзного со-
вещания, ни одной встречи в 
трудовых коллективах, на кото-
рых губернатор области не гово-
рил бы о необходимости больше 
платить людям. Здесь всё на по-
верхности: чем выше зарплата, 
тем выше качество жизни лю-
дей, тем увереннее их социаль-
ное самочувствие. И орловский 
бизнес в этом отношении стано-
вится всё цивилизованнее.

Как-то не сходятся концы с 
концами у наших пессими-
стов. Они уже несколько 

лет истово отпевают орловскую 
промышленность, а она... никак, 
зараза такая, не может войти в 
их мрачное положение. Набира-
ет обороты. А тут ещё эти, как 
раньше их называли, флагманы 
производства. Чтобы таких в 
упор не замечать, нужно обла-
дать воистину кротовой зоркос-
тью. 

Взять акционерное общество 
« М е ж г о с м е т и з -
Мценск» — кстати, 
появившееся на пло-
щадях загибавшего-
ся бывшего Мценс-
кого филиала завода 
«Текмаш». Сегодня 
это российский ли-
дер по производству 
современных сва-

рочных материалов. 
Другое акционерное общест-

во — «Стеклопак» — является 
одним из ведущих в России про-
изводителей упаковочного обо-
рудования различных типов. 
«Электротекс», «Коммаш», «Дор-
маш», «Ливгидромаш»... Список 
этот внушителен. 

Почему-то особенно раздра-
жает пессимистов благоприят-
ный инвестиционный климат, ус-
тановившийся в нашем регионе. 
Только в  2007 году инвестиции в 
основной капитал выросли бо-
лее чем  в 2,5  раза к уровню 
2006-го. На последней ярмарке 
инвестиций было подписано со-
глашений о сотрудничестве 
между администрацией области 
и предприятиями промышлен-
ного комплекса на общую сумму 
около 15 млрд. рублей. 

Среди наиболее масштабных 
и долгосрочных инвестиционных 
программ — проект по расшире-
нию более чем вдвое производс-
твенных мощностей предпри-
ятия по производству холодиль-
ного оборудования — «Фриго-
гласс Евразия» с доведением го-
дового объема до 6 — 7 млрд. 
рублей. Разуйте глаза, товари-
щи пессимисты! 

На территории области реа-
лизуются и новые крупные ин-
вестиционные проекты. Уже в 
первом квартале текущего года 
группой компаний «Стройэнер-
гокомплект» в Орле планируется 
открытие предприятия «Пром-
метиз Русь» (производство  
строительной фибры и метиз-
ной продукции с объемом про-
изводства до 1 млрд. рублей).

Или взять другой крупный 
проект, который реализуется с 
привлечением внешнего инвес-
тора ПСК «Стройиндустрия» на 
промплощадке бывшего сталеп-
рокатного. Речь идёт о создании 
завода металлоконструкций с 
годовым объемом производства 
более 1 млрд. рублей.

Можно ещё сказать о масш-
табном проекте по производству 
широкой гаммы лицензионных 
пропашных колесных  тракто-
ров, реализуемом Орловской 
промышленной компанией. Рас-
сматривается идея создания 
крупного производства зерно-
уборочных комбайнов типа зна-
менитых «Джон Диров»...  

Много ещё чего можно го-
ворить светлого и пози-
тивного о нашем про-

мышленном комплексе, о тыся-
чах занятых здесь орловцах. 
Но... вряд ли мы в чём-то пере-
убедим пессимистов, которым 
бальзам на душу только когда 
про «разорить и уничтожить». 

Для них хорошо — когда пло-
хо. Плохо — это их валюта, их ка-
питал, их имидж. 

Но, ума не приложу, как нужно 
извертеться на пупе, чтобы и 
другие вслед за пессимистами 
стали говорить на белое — чёр-
ное, на позитив — негатив. Люди 
без будущего, они из «мрачно-
го» настоящего зовут народ в 
«светлое» прошлое. Они ломают 
какую-то пессимистическую ко-
медию. И обречены. Из искры не 
возгорится пламя.

Николай СОЛОПЕНКО. 

Если о своих политических взглядах Дмитрий 
Медведев рассказал в Москве на Втором 
гражданском форуме, то приоткрыть завесу 
экономических «предпочтений» первый вице-
премьер решил на юге страны. В четверг он 
посетил Всероссийский форум 
промышленников и предпринимателей, 
прошедший в Краснодарской филармонии.

Организатором мероприя-
тия выступил Российский cо-
юз промышленников и пред-
принимателей, руководитель 
которого Александр Шохин 
назвал присутствие Медве-
дева «особенностью фору-
ма».

— Предсказуемость эко-
номической политики должна 
позволить и регионам, и кор-
порациям строить планы дол-
госрочного развития, — за-
явил Дмитрий Медведев. Он 
напомнил, что государство 
создало особые экономиче-
ские зоны и Инвестиционный 
фонд для поддержки иннова-
ционных проектов, а также 
сбалансировало налогообло-
жение затрат на высокотех-
нологические проекты. «Все 
это должно поднять произво-
дительность труда — это на-
ша главная экономическая 
задача», — заверил первый 
вице-премьер, посетовав на 
крайне низкую планку этого 
показателя. Медведев с тре-
вогой отметил, что сейчас 
растет импорт высокотехно-
логической продукции в стра-
ну, «поэтому нужна агрессив-
ная поддержка отечествен-
ной промышленности, это ук-
ладывается в рамки мирово-
го опыта»,  заявил куратор 
нацпроектов. Подтолкнуть 
родную промышленность к 
интенсивному развитию Мед-

ведев призвал, в частности, с 
помощью упрощенного пре-
доставления кредитов под 
закупку родной продукции, а 
также продвижения на вне-
шнем рынке российских 
брендов.

«Бизнес должен быть уве-
рен в том, что он получит под-
держку со стороны государ-
ства, особенно в тех сферах, 
где происходит глобальная 
конкуренция: энергетика и 
высокотехнологичное маши-
ностроение. В дальнейшем 
необходимо понижение тех-
нологической зависимости. 
И это можно сделать не толь-
ко через развитие собствен-
ного производства. Приобре-
тение зарубежных предпри-
ятий напрямую или через до-
левое участие в акционерных 
обществах — вот что даст 
возможность диверсифици-
ровать производство и осво-
ить новые рынки», — считает 
первый вице-премьер.

Южный экспресс 
для российского 

бизнеса

Золотовалютные 
резервы России 
бьют рекорды

Объем золотовалютных резервов РФ с 18 по 
25 января увеличился на 1 млрд. долларов и 
составил 479,4 млрд. долларов, достигнув 
очередного рекорда за всю историю СССР и 
России. Об этом сообщил Департамент 
внешних и общественных связей ЦБ РФ.

Неделей ранее объем 
международных резервов 
РФ увеличился с 477,7 до 
478,4 млрд. долларов. Таким 
образом, за неделю, с 12 по 
18 января, золотовалютные 
запасы России возросли на 
0,7 млрд. долларов.

Россия получит 
дешёвый и 

доступный газ

Говоря о внутренних ценах 
на бытовой газ, он отметил: 
«В результате соответствую-
щих преобразований эти це-
ны могут меняться, но они 
никогда не станут экспортны-
ми. Мы в этом сами не заин-
тересованы. Не говоря о на-
ших гражданах, которые к 
этому не готовы». 

Медведев напомнил, что 
по объемам газа Россия яв-
ляется очень богатой стра-
ной в мире. «Мы будем этим 
преимуществом пользовать-
ся», — пообещал он. 

Кроме того, первый вице-
премьер сообщил, что рос-
сийская глубинка должна 
быть полностью газифициро-
вана, так как это необходимо 
для населения. 

Коснувшись вопроса экс-
порта энергоносителей, 
Медведев заявил, что рас-
считывает на укрепление от-
ношений России в сфере 
энергетики со странами Ев-
ропы, в частности, с Болга-
рией. 

Он отметил «превосход-
ные результаты», которые 
были достигнуты во время 
недавнего визита Президен-
та России в Болгарию: под-
писаны восемь соглашений, 
три из которых «абсолютно 
прорывного свойства». 

«Все проекты ориентиро-
ваны в будущее: они дают по-
литический и экономический 
эффект сразу же, а связыва-
ют нас на десятилетия», — 
сказал Медведев.

Цены на газ для российских потребителей 
никогда не сравняются с экспортными, а вся 
российская глубинка будет полностью 
газифицирована. Такие обещания дал 
первый вице-премьер Дмитрий Медведев. 

Материнский 
капитал перешагнёт 

за 300 тысяч
Как и обещал президент, 

инфляция не отразится на 
материнском капитале. 
Его будут индексировать 
ежегодно, и в результате к 
2010 году, когда начнутся 
выплаты, можно будет 
получить уже не 250, а 307 

тысяч рублей. Это касается 
не только тех, кто родит 
второго ребенка в будущем, 
но и нынешних владельцев 
сертификатов.Такое решение 
принято в четверг на 
заседании правительства.

Пессимистическая
комедия


